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幹事報告

相川浩一幹事
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会長の時間
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出欠確認FAXにご協力ください。
FAX出来ない方のために、次回の
出欠コーナーを設けました。

今日次週の出欠がわかる方は記入
して行ってください。
今日記入頂いた方にも一斉FAXは
流れますのでご承知下さい。

出欠確認のおねがい1

金井福則会長
　皆さんこんにちは。 今年度は色々な方々とお話しをして
頂きたいと考え、皆様方の席は決まっていません。 当日引い
た席番でお願い致します。
　さて、高潔な方の一人に本田技研工業を作った本田宗一
郎さんがいます。
　本田（以降敬称略）は、1906年（明治39年）静岡県天竜村
の自転車屋の長男として生まれ、16歳で東京にある『アート
商会』に丁稚奉公に入り、半年間は社長の子供の子守、6年
後は、静岡県に『アート商会浜松支店』をのれん分けで経営
（21歳）。 その後、ピストンリイグを作る東海精機設立。 戦争
に負け東海精機は豊田に処分。 2～3年ぶらぶらする中、奥
さんの自転車にエンジンを取り付け、更には燃料タンクに湯
たんぽ・・・と、大変奥さんが喜こんだエンジン付自転車が
スーパーカブの始まりです。
　バイクの製造販売を考えた本田。 商売センスが無い本田
は、昭和24年知り合いの方から藤沢武夫を紹介されます。 
藤沢に会うなり『俺は金儲けが分かんねんだよ～』ーと。 
本田と会うなり藤沢は『この男に作りたいものを作れせれば
日本が豊かになる』と確信した。 対する本田は『この男なら
俺が作りたい物のを作るお金を作ってくれる』と思った。 そ
の時、本田は藤沢に会社の通帳と実印を渡した。 以後、本田
技研工業本田社長、藤澤副社長が共に会社を辞めるまで社
長でありながら本田は一度も実印を見た事がなかった。
　昭和27年、本田はヨーロッパの工場視察を行い、この時に
プラスのネジを拾ってくる。 本田がプラスネジを拾って来な
かったら日本の工業界は10年遅れたと言われている。
　昭和29年に4億円掛けて機械を導入。 しかし、ホンダの
自動車エンジンは空冷エンジンでオーバーヒートになり大き
な問題となっていた。 機械設備の借金が緒を引き経営が危
険な状態になり、総務室全員揃い本田が社長を辞任か空冷
エンジン辞めるか談判の末、本田は社長続投を選んだ。
　昭和45年アメリカで排気ガス規制でマスキー法が成立。
レシプロ（ピストン）エンジンではクリアは無理であろうと言
われている中、あの技術の日産でさえ無理と考え、サニーの
輸出のエンジンはロータリーエンジンの開発。 しかし、唯一
ホンダがCVCCでクリアし、レシプロエンジでもいけること
を実証した。 本田社長、藤沢副社長が会社を退く時、記者か
らの『何か汚点はありますか？』の質問に、本田は『会社名を
ホンダと付けたこと』と。 藤沢は『本田に水冷エンジンを諦
めさせたこと…本田ならやり遂げただろう』と応えた。
　『本田会長として社に残って欲しい』という要望が

各所であったのだが、退社したのだからやらぬ、と言い放っ
た。 周囲からの『それでは顧問で』と言う言葉で相談役とい
う立場で会社に残った。 本田は社長を辞任後、国内はもと
より、世界の販売店・工場を周り全ての社員に礼言い、頭を
下げて回った。 本田宗一郎の最後のわがままは、奥さんの幸
夫人に『背負え（おんぶしろ）』と言い、病院の中を歩かせた。 
その時に夫人に掛けた『満足だった』という言葉。
　それは、おんぶしてくれた事か？人生に掛けた言葉か？そ
れとも奥さん自身に掛けた言葉か？・・・定かではありません
が、その数日後息をひきとられました。
　本田が拾って来たネジ。 独り占めすればホンダは一歩先
に走れたでしょう。 しかし、それをせず、日本工業全般に指導
したことが日本の工業界が世界でリードした実績につなが
るのです。 本田宗一郎の高潔性に感謝。

2021年
7月15日（木）
第3例会   



2委員長 櫻井祐治 副委員長 茂木正 委員 安藤真克･大日方晋一･須田礼子公共イメージ委員会構成編集

金井福則／相川浩一／坂本雄一／髙橋順容／佐藤賀則
坂本優蔵／永井保之／鈴木　純／織田裕之／中島高夫
政裕美子／矢島淳一／加藤玄静／萩原達夫／戸矢元一

須永秀和／小林弘斉／鈴木元道／五十嵐敦子／巴　高志／安藤真克／坂田清茂／滝澤博史／藤井　仁／桜井祐治／高柳育行
橋本和也／渋澤健司

ニコニコ箱ニコニコ箱ボックス 記名順 合計 28,000円

クラブ協議会　13：00 〜

表彰状・委嘱状

奉仕プロジェクト委員会
橋本和也 委員長 

ニコニコ箱委員会

髙橋順容 委員長 

女性部会
長谷川京子 部長

五十嵐塾パートⅡ
五十嵐敦子 塾長

職業奉仕・
社会奉仕部門担当
須永秀和 副会長

青少年奉仕委員会
斉藤一英 委員長 

Ｒ財団委員会
政裕美子 委員長 

Ｒ米山記念奨学委員会
滝澤博史 委員長 

国際・青少年・Ｒ財団
Ｒ米山部門担当
永井保之 副会長

プログラム委員会

戸矢元一 委員

出席委員会

鈴木元道 委員長 

ニコニコ箱委員会

髙橋順容 委員長 

http://www.honjo-rc.org

国際ロータリー
第2570地区

〒367-0041 埼玉県本庄市駅南2-2-1 埼玉グランドホテル本庄700号
TEL：0495-22-7522  FAX：0495-22-3571
E-mail：honjorc7522@gmail.com

事務局

例会日 毎週木曜日  12：30～13：30 
例会場 ベストバンケット 五州園（株）

本庄ロータリークラブクラブ例会出席率クラブ例会出席率

会員数

出席免除会員

出席義務会員数

出席会員数

出席率（%）

75

2

73

35

47.9

 次回は 第2782回  7月29日（木）

 五州園にて第4例会

第4グループガバナー補佐

高丹秀篤氏来訪です

NEXT

本日はクラブ協議会です。
よろしくお願い致します。

定番
Message


